

Edición N° 190

AÑO 2022



UNIDOS POR LA EXCELENCIA



Agencia

Comunicaciones y prensa



UNIVERSIDAD MILITAR
NUEVA GRANADA

Boletín Virtual

SOMOS

NEOGRANADINOS

Compromiso granadino con la excelencia

!La Universidad que todos queremos!

FOTOS DE LA SEMANA

Los días 25 y 27 de mayo se realizó el I Congreso Internacional del Derecho Laboral y la Seguridad Social-AIDTSS Filial Colombia, en el aula máxima de la Universidad Militar Nueva Granada.



27 de mayo de 2022

La UMNG, anfitriona del I Congreso Internacional del Derecho Laboral y la Seguridad Social

A manera de homenaje a los trabajadores que han sufrido con la pandemia, la Asociación Iberoamericana de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social Guillermo Cabanellas, la Facultad de Derecho de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG), la Corporación Universitaria Remington, la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca (Unicolmayor), la Universidad de Boyacá y la Organización Iberoamericana de Seguridad Social celebraron el 25 y el 27 de mayo en el aula máxima de la UMNG, y el día 26 del mismo mes en la Unicolmayor, el I Congreso Internacional del Derecho Laboral y la Seguridad Social.

«Hacemos un llamado para que, en un acto de resiliencia, tomemos las lecciones aprendidas que nos ha dejado la contingencia sanitaria como la enseñanza para futuros desarrollos normativos que permitan avanzar en la consolidación de nuestro derecho a la seguridad social, y buscar formas de hacer de esa realidad la finalidad primordial de la legislación laboral, cual sea la de lograr justicia en las relaciones que surgen entre empleadores y trabajadores dentro de un espíritu de equilibrio social y económico», dijo en la inauguración del evento el brigadier general (r) Luis Fernando Puentes Torres, rector de la UMNG.

Los ponentes invitados a este acontecimiento, que fue seguido en redes sociales por una audiencia de diecinueve países, disertaron sobre varios temas, como las incidencias en las relaciones laborales en la era pospandemia y el

papel de la seguridad social; la función que la estabilidad laboral reforzada cumplió a lo largo de la crisis de la COVID-19; las fortalezas y debilidades de las mujeres en relación con la función pública en Colombia; el derecho del trabajo en la pospandemia; los efectos jurídicos de la seguridad social en la red Instagram, y la migración internacional en el escenario político mundial.

Las dos sesiones de este congreso que se realizaron en la UMNG están disponibles en el canal de YouTube del aula máxima, <https://www.youtube.com/channel/UCuwI8ALbXjtL5HD3I1F4uCG>.



Una mirada al sistema carcelario, en Colombia



El Dr. Camilo Andrés Rojas Castro, viceministro de Política Criminal y Justicia Restaurativa, por su parte, explicó que se tienen siete prioridades del Plan de Política Criminal esbozadas así: prevención del delito y reducción del homicidio; prevención de violencias basadas en género; disrupción del crimen organizado; humanización del sistema penitenciario y carcelario; prevención de la participación de adolescentes y jóvenes en actividades criminales; modernización estatal para combatir el crimen y la lucha contra la captura del Estado, y la corrupción. Este plan tiene una importancia sobresaliente, ya que es el primero relacionado con política criminal del Estado, en la historia de Colombia; por ende, este es el primer documento técnico que se hace al respecto.

El 26 de mayo, se realizó, en el aula máxima, el primer foro «Compromiso país. Seguridad nacional y el tema carcelario: justicia, educación, seguridad, derechos humanos y paz», organizado por el Instituto de Estudios Geoestratégicos y Asuntos Políticos (Iegap) de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG) y la Fundación Población Carcelaria de Colombia (FPCC), con el fin de hacer un análisis del estado actual y los retos para el país, en materia del sistema penitenciario y carcelario, para así permitir constituirse en referente y contribuir al fortalecimiento institucional.

Durante el saludo de apertura del BG Alfonso Vaca Torres, vicerrector general, indicó que las personas privadas de la libertad y el sistema carcelario, por sus características, son vistos desde un enfoque solitario que ameritan abrir espacios académicos para fomentar el debate nacional y estructurar en conjunto los cimientos de un compromiso del país, porque el sistema penitenciario y carcelario toca diversas fibras de la sociedad colombiana.

Asimismo, es trascendental que los centros penitenciarios cumplan con el objetivo de resocializar a las personas y disminuir el gran hacinamiento que existe en los penales colombianos, lo cual es una clara violación de los derechos humanos y también una contradicción al objetivo de resocialización de la pena privativa de la libertad, pues es imperativo reducir la corrupción en los centros penitenciarios del país.

El foro se puede visualizar en <https://www.youtube.com/watch?v=OeE9CoqxdY8&t=596s>, que se transmitió por el canal del aula máxima, un medio por el que se propicia este tipo de escenarios académicos, orientados a ofrecer un balance y un contexto del tema carcelario en Colombia.

El manejo de las gestiones migratorias en las fronteras



El BG, Alfonso Vaca Torres, vicerrector general de la UMNG, con un saludo a la comunidad neogranadina, señaló que las dinámicas migratorias en el mundo se han convertido en un elemento de interés y de seguridad nacionales, lo que les genera preocupación y retos a los países miembros de las Naciones Unidas —entre los que se encuentra Colombia—, en temas complejos, como infraestructura, protección ambiental, agroindustria, piscicultura, recuperación de la economía, derechos humanos y sus múltiples consecuencias socioculturales.

Este escenario contó con la participación de reconocidos académicos panelistas de Argentina, Francia, México, Perú y Colombia, quienes hicieron un análisis en el que el concepto de frontera ha logrado especial interés en el desarrollo público internacional. Por ello, examinaron en profundidad el enfoque gubernamental en cuanto a la migración de los ciudadanos de su país, con el fin de contribuir en la prevención del desplazamiento de forma ilegal, así como en las políticas que se han venido aplicando para el control fronterizo terrestre, aéreo y marítimo, a cargo de los Estados.

El 24 de mayo, se realizó, en el aula máxima, el primer foro «Experiencias institucionales en el desarrollo fronterizo común», organizado por el Instituto de Estudios Geográficos y Asuntos Políticos (Iegap) de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG), la Consejería Presidencial para la Seguridad Nacional y la Escuela Superior de Guerra «General Rafael Reyes Prieto».

El foro completo se puede visualizar en <https://www.youtube.com/watch?v=m0fMFr7ff98&t=2164s>, por el canal del aula máxima, donde la Universidad Militar Nueva Granada propicia este tipo de escenarios académicos, orientados a ofrecer un contexto acerca de las políticas de los gobiernos, en el ámbito fronterizo de los países.

Proyecto satelital de la UMNG avanza hacia su realización

El pasado 31 de mayo, el asesor de la Oficina de Relaciones Internacionales de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG), José Luis Cadena Montenegro, recibió respuesta por parte de José Jaime Uscátegui Pastrana, representante a la Cámara por Bogotá de la Comisión Primera Constitucional Permanente, en relación con la solicitud de apoyo para el proyecto de investigación "Primer satélite colombiano: un proyecto de país".

El Dr. Uscátegui envió a la doctora Carmen Ligia Valderrama Rojas, ministra de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, la propuesta referente a la planeación, construcción, lanzamiento, puesta en órbita y operación de un satélite multipropósito por parte de la UMNG, para que se analice la viabilidad y ejecución de este proyecto, teniendo en cuenta el desarrollo contenido en la Resolución 376 de 2022, "por la cual se establecen los requisitos y el trámite para el otorgamiento del permiso para el uso del espectro radioeléctrico asociado a los servicios de radiocomunicaciones por satélite [...]".

El proyecto también fue enviado desde la Cámara de representantes a la doctora Alejandra Botero Barco, directora del Departamento Nacional de Planeación para que, de acuerdo con los artículos 23 y 113 de la Constitución Nacional, se analice la viabilidad y ejecución del proyecto referido, en atención al documento 3983 del Consejo Nacional de Política Económica y Social, titulado «Política de desarrollo espacial: condiciones habilitantes para el impulso de la



competitividad nacional» expedido el 13 de enero de 2020.

Cabe resaltar la magnitud de la labor que, con miras a volverlo realidad, que el Dr. Cadena ha venido realizando respecto a este proyecto investigativo, cuya materialización sería un gran logro de la UMNG.

La Universidad Internacional de La Rioja y la UMNG proponen proyectos de beneficio mutuo

El 20 de mayo, el director académico de Relaciones Internacionales de la Universidad Internacional de La Rioja (UNIR), Manuel Herrera Gómez, visitó las instalaciones del Campus Nueva Granada, donde se reunió con el coronel Gustavo Enrique Becerra Pacheco, vicerrector del Campus, y el mayor William Casas Gómez, director académico de esta sede, con el fin de analizar una serie de oportunidades en el contexto de una alianza entre la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG) y la UNIR; explorar la posibilidad de establecer un convenio de movilidad virtual para docentes, estudiantes e investigadores; ofrecer oportunidades de formación de alto nivel a los directivos académicos; proponer alternativas de formación gratuita, o a muy bajo costo, con base en la experiencia de la UMNG en aspectos como la virtualidad, la investigación y el aseguramiento de la calidad internacional; buscar mecanismos de transferencia académica, y difundir conocimiento por medio de una red universitaria UNIR-UMNG.



I Encuentro Construyendo Responsabilidad Social



La Facultad de Ciencias Económicas de la sede Campus Nueva Granada realizó el 20 de mayo el I Encuentro Construyendo Responsabilidad Social, en el que los estudiantes de noveno semestre del programa de Administración de Empresas presentaron los trabajos que, con el propósito de impulsar la responsabilidad social empresarial, desarrollaron en diferentes organizaciones.

En este evento, al que asistieron los padres de varios alumnos y los destinatarios de algunas de las propuestas presentadas, como la Fundación Project Together, en la que pasantes neogranadinas realizaron, entre otras actividades, talleres sociales, se destacaron iniciativas como Emprendedores Cajiqueños, que ofreció apoyo administrativo a empresas de Cajicá; Green Thinking, que llevó a cabo en la empresa Fibra Carpets un plan de concienciación acerca del reciclaje; Ecohouse, con un modelo de casa para perros que no disfrutaban de buenas condiciones elaborado a base de botellas de plástico y amigable con el medioambiente; Estrategia Apoyándonos, enfocada en el área empresarial y en ofrecer asesoramiento en asuntos de mercadeo, y EcoBed, que, en colaboración con Project Together, diseñó una cama de alta resistencia construida con materiales reciclables y destinada a las familias de escasos recursos económicos.

El Fondetec, un valioso órgano de apoyo a los integrantes de nuestra fuerza pública

En su emisión del pasado 31 de mayo, el programa virtual y radial del Consultorio Jurídico y Centro de Conciliación de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG) tuvo como invitado especial al coronel Pedro Nel Buitrago Avella, director del Fondo de Defensa Técnica y Especializada de los Miembros de la Fuerza Pública (Fondetec), entidad del Ministerio de Defensa Nacional cuyo propósito es garantizar a todos los soldados y policías colombianos el acceso a la administración de justicia.

Creado por medio de la Ley 1698 de 2013, el Fondetec ofrece al mencionado personal representación técnica, jurídica y especializada ante las diferentes jurisdicciones —Jurisdicción Especial para la Paz (JEP), jurisdicción penal ordinaria y jurisdicción penal militar—, y disciplinaria ante la Procuraduría General de la Nación, por hechos que tengan relación con el servicio en el contexto del conflicto armado interno y en cumplimiento de la misión constitucional.

De acuerdo con el coronel Buitrago, este fondo es el único de su tipo en Latinoamérica y se encuentra a disposición de los miembros tanto activos como retirados de la fuerza pública. Gracias a su capacidad de fortalecimiento del talento humano, que ha aumentado en los últimos años, el Fondo está presente en diecinueve capitales de departamento, así como en Bogotá, donde dispone de un grupo de defensores.

Los servicios del Fondetec son gratuitos y se caracterizan por su especialidad, lo que significa

que quienes conforman su equipo de trabajo poseen un conocimiento específico, cercano e institucional del quehacer de la fuerza pública, de manera que están plenamente familiarizados con la doctrina, la jerarquía y las operaciones militares, en virtud de lo cual están capacitados para conceptualizar respecto a la teoría del derecho operacional.

Invitamos a quienes deseen conocer más acerca de los beneficios del Fondetec a ver mediante el enlace <https://fb.watch/doBnc9S58x/> esta edición del programa, disponible en la página de Facebook de UMNG Radio.



Implicaciones éticas y bioéticas de la investigación clínica

Organizado por el Centro de Investigaciones de la Facultad de Educación y Humanidades de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG), el 19 de mayo se realizó en el aula máxima de esta institución el encuentro Ética y Bioética en la Investigación Clínica, con el objeto de fortalecer, por una parte, el compromiso de la UMNG con la proyección social y, por otra, sus vínculos con las comunidades académicas colombianas y del extranjero.

Para ello, esta facultad convocó a un experto grupo de disertantes conformado por Luis Gustavo Celis Regalado, director de la Red Latinoamericana de Comités de Ética en Investigación Clínica (Relaceic); Armando Ortiz Pommier, presidente del Comité Ético-Científico del centro de investigación clínica Bradford Hill; Ignacio Mora Magaña, presidente del Comité de Ética en Investigación del Centro Médico Dalinde; Arturo Ávalos González, director general de eKomite; María Necty Cárdenas, presidenta del Comité de Ética en Investigación del centro de investigación Dexa Diab; Henry García, presidente de la Asociación para el Avance de la Investigación Clínica en Colombia (Avanzar), y Víctor Eligio Espinosa, presidente de la Red Nacional de Profesores(as) de Bioética, de Colombia.

A lo largo de esta actividad, los invitados trataron diversos temas, entre los que se contaron el acceso de pacientes a terapias de avanzada, como la celular y las basadas en medicamentos biotecnológicos; los beneficios de desarrollar investigación clínica en Colombia; la atracción de capital



por medio de los resultados de esta modalidad investigativa; el estado actual de las normativas que rigen a los comités de ética; la seguridad y el bienestar de quienes participan en este tipo de investigaciones, y las repercusiones, tanto negativas como positivas, de la reciente pandemia en ellas.

Para reproducir la transmisión de este acontecimiento, consulten en el canal de YouTube del aula máxima de nuestra universidad el vínculo https://www.youtube.com/watch?v=96rt__TzK-JA&t=2510s&ab_channel=AuditoriosUMNG.

División Recursos Educativos Campus
Red de Bibliotecas

¿Ya conoces nuestro programa Libro Viajero Campus Nueva Granada?

Escoge un libro de literatura y lo
llevamos a tu oficina
Puedes disfrutar diferentes géneros de
literatura

(Diligencia el formulario).

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSckCvjMVLFUeyCdBt5f5l8U5Z6ZhwCjUQHootSFlhDT3w2b_Q/viewform

.....> **¡CONECTATE;**
con la Biblioteca y todos sus servicios.

Síguenos en Nuestras
Redes Sociales



@redbibliotecasumng



UNIVERSIDAD MILITAR
NUEVA GRANADA

Inscripciones abiertas

Especialización en Alta Gerencia
Facultad de Estudios a Distancia

LO MÁS VISTO EN LAS REDES SOCIALES

Universidad Militar Nueva Granada
Publicado por Instagram · 20 de mayo a las 13:43 · Instagram

Manuel Gómez, director académico de RR. II. de la Universidad Internacional de La Rioja, visitó hoy el Campus Nueva Granada con el fin de explorar las posibilidades de cooperación con la UMNG en cuanto a movilidad virtual y transferencia académica, entre otros aspectos.



8.800 Personas alcanzadas
229 Interacciones
↑ +3,0x más alto Puntuación de distribución

83 3 veces compartido

Los invitamos a ver el primer Congreso Internacional de Derecho Laboral y la Seguridad Social – AIDTSS Filial de Colombia por el canal del aula máxima de la Universidad Militar Nueva Granada en: <https://www.youtube.com/watch?v=H1GoUxl4ZYk>
Facultad de Derecho, sede Bogotá.
#LaUqueTodosQueremos



7.261 Personas alcanzadas
329 Interacciones

Universidad Militar Nueva Granada
Publicado por Jose Muñoz · 4 de junio a las 09:00

La Universidad Militar Nueva Granada se enorgullece de realizar el homenaje póstumo a la memoria del ingeniero Félix Eduardo Rodríguez, fundador de Turistren.

#40añosUMNG
#unidosporlaexcelencia
#UMNG... Ver más



2.352 Personas alcanzadas
123 Interacciones

Síguenos en



/lamilitar



@lamilitar



unimilitar



UMNG



UMNG



umngradio

www.umng.edu.co

División de Comunicaciones, Publicaciones y Mercadeo

Teléfono: 6500 000 Ext. 1110-1112

Email : comunicaciones@unimilitar.edu.co

Copyright © Universidad Militar Nueva Granada, All rights reserved.

VIGILADO MINEDUCACIÓN